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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。2019-2020年ロータリー年度の今
日が最終日で、我々にとっても最後の例会です。
　この１年を振り返ってみると大きなことが二つありました。
一つはＩＭ、もう一つはコロナ対応です。
　ＩＭについては、野村ガバナー補佐のもとで全員一致で
協力、新しい基軸も加えて参加者249名と、大成功だったと
思っています。
　コロナ対応については、まだ手探り状態です。例会はＳＡ
Ａが中心になって、このような形をつくっていただきました
が、今後、第２波、第３波があると言われていますので、や
はり皆が知恵を出し合って、どんなふうな例会をしていく
か、決めていかなければいけないと思っています。長期交換
留学事業も中止になり、留学生も途中でそれぞれ帰国した

り、例会では卓話の変更等々、
各委員の方がベストな方法で、
この難しいコロナに対応して
いただきました。
　私が会長になったとき、横
田さんを抜いて私が１番の年
寄りでしたが、やっと最後ま
で辿り着きました。たくさんの
失敗もありましたし、皆さんに
不愉快な思いをさせたことも
多々あったと思います。この席をお借りしてお詫びすると同
時にお礼を申し上げます。どうもありがとうございました。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 来訪ロータリアン及びお客さま
中村ＲＣ　　東　邦彦ガバナーノミニー

● ご 挨 拶 　 東　邦彦ガバナーノミニー（中村ＲＣ）
　今日は、コロナの影響でお忙しい中とは思いましたが、安光会長の最後の例会だということと、個
人的にお世話になった野村ガバナー補佐にお礼をと思い伺いました。野村ガバナー補佐には、フェイ
スシールド贈呈式を全て仕切っていただき、ロータリーとして高知県での火ぶたを切っていただきま
した。本当にありがとうございました。
　私は、明日からガバナーエレクトになり、事務所も四万十市で開所します。これからもお世話になり
ますが、一つよろしくお願いいたします。

● 退 会 挨 拶
◎鎮西正一郎会員
　私、先週の24日でニッポン高度紙工業の取締役を退任いたしました。ロータリークラブは本日が
最後となります。15年間、大変お世話になりありがとうございました。この間、大勢の素晴らしい先輩
の皆さんや若くて元気なロータリアンの皆さんともお会いできました。そして、高知に転勤で来ている
支店長の皆さん、いずれも素晴らしい方ばかりで、この方たちともお目にかかることができたのは、大
変貴重な財産、思い出になります。本当にありがとうございました。
　ロータリーは退会いたしますが、できればゴルフの３３会にオープン参加をさせていただき、時々皆
さんと一緒に会えることを楽しみにしたいと思っています。その節はよろしくお願いいたします。
　本当に長い間お世話になりました。高知ＲＣの末永いご発展を心からお祈り申し上げます。どうもありがとうございま
した。

◎北澤和彦会員
　私は８月３日付けをもって転勤となりました。３年間でしたが、本当に皆さまにはお世話になりまし
た。ありがとうございました。正直、こんなに異動したくない転勤は、33年ＮＨＫにいて初めてです。
高知という土地が、皆さまのおかげで大好きになりました。本当に感謝申し上げます。
　８月からは、東京渋谷神南のＮＨＫ村の一つのビルにあるＮＨＫの子会社、ＮＨＫアートという
番組の美術会社に移ります。私はそういう才能は全くないのですが、報道系のテロップ、文字、グラ
フィックス、あるいは報道アナウンサーの着ている衣裳などを手がける会社です。ここで引き続きＮＨ
Ｋの報道に関わってまいりますので、ぜひＮＨＫニュースをご覧になったら「あいつがやってんだな」
と見ていただけたらと思います。
　本当に皆さまにはお世話になりました。ありがとうございました。

◎浜田栄幹会員（代読・中澤幹事）
　本日６月30日をもちまして、はまだ耳鼻咽喉科は閉院いたします。平成６年に開設以来27年の長きにわたり、当クラブを
はじめたくさんの皆さま方とご縁をいただき深く感謝申し上げます。ありがとうございました。
　昨年末より体調管理がままならず、今日の日を迎えることとなりました。高知ＲＣに入会させていただいてから６年と
９ヵ月。各会のオーソリティである会員の方々からたくさんの事を学ばせていただきました。その中で、私浜田なりの素直
な思いではありますが、紳士とは何かについて学び、紳士への道、紳士道をさらに磨くようにと教えていただいたように
思います。令和２年、本日６月30日までの40年間、私は医療に特化して、１日も休まず根を詰める生活をしてまいりました。
明日からは、今一度体調を整えて、これまでの医療に加えて、医療以外の分野についても学び、少しゆとりを持って進めて
まいりたいと思っています。
　お別れに際し、歴史を重ねる高知ＲＣのますますのご隆盛と、これを支える紳士、淑女である会員の皆さまと事務局
スタッフのご多幸をお祈り申し上げ、私の結びの言葉とさせていただきます。
　たくさんの素敵な思い出、ありがとうございました。

●上記３名のほか、川添 博会員が本日付けで退会されます。
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● 新入会員紹介
・氏　　名　　竹内　広一
・生年月日　　昭和38年８月７日
・職　　業　　四国ガス㈱高知支店　理事　支店長
・配 偶 者　　貴世様
・趣　　味　　スポーツ観戦
・竹内広一氏挨拶
　前任地の丸亀では丸亀ＲＣに所属し、親睦委員会、ＩＴ情報委員会を担当していました。その経験がこちらでも生かせ
たらと思っています。高知には十四、五年前に１年ほど生活したことがありますが、当時は仕事が非常にハードでほとんど
遊ぶことはしていません。前任の武田をはじめ、高知を経験した皆からは「高知は楽しいよ。非常に面白い所だよ」という言
葉の引き継ぎを受けています。これから、皆さんからいろいろと教えていただけたらと思います。どうぞよろしくお願いいた
します。

● 野村ガバナー補佐より報告
　高知第Ⅱ分区のガバナー補佐として、１年間務めさせていただきました。その間、高知ＲＣの皆さま
方には、大変ご支援を賜りまして、本当にありがとうございました。
　コロナの関係で、2670地区のイベントは２月以降、ほとんどが中止となっています。そういう中で、
かろうじて高知第Ⅰ・第Ⅱ分区合同のＩＭを開催することができました。高村実行委員長のもと素晴
らしい会となり、本当にありがとうございました。
　その後、コロナと戦う医療従事者を支援するためロータリーフェイスシールド寄贈プロジェクトが立
ち上がり、全国34地区で約50万セット。高知県では５月14日、関パストガバナー、中村ＲＣの東ガバ
ナーノミニー、寺尾ガバナー補佐と私が随行員として参加し、高知県医師会・岡林会長にフェイスシールド7,200セット。６
月４日には、高知県歯科医師会に1,080セットを贈呈しました。また、贈呈においては、多くの報道機関にもご尽力いただ
きました。
　次年度、ガバナーエレクトになられる中村ＲＣの東さんですが、東ガバナー誕生においては、当クラブの関パストガバ
ナー、森本征彦会員、安光会長等々が非常にご尽力された結果です。今後、高知ＲＣとして支えていくのはとても大事なこ
とだと思います。皆さんのご協力をよろしくお願いします。

● 会員スピーチ

　ロータリアンで良かった
　

安光  保二 会長　

友人、友達、仲間、それぞれ何となく
ニュアンスが違うような気がします
が、それ全てをひっくるめて、価値観
の違う世界の人たち、さらに、家族も
含めてお付き合いができた。世間が
広くなった、本当に楽しいロータリー
であったと思います。
　高等学校を卒業して東京の大学に入学、勤務先も東京
でした。仕事で東京、大阪、岩国、海外とうろうろしている
うちに54歳になり、ひょんなことから高知に帰ってまいりま
した。高知に帰ってきても紙業界の方以外の方とは、ほと
んどお付き合いがありませんでした。
　1993年か1994年だったと思いますが、私の次女がロー
タリーの奨学金（アンバサドリアルスカラシップ）をいた

だくために、なぜか高知ＲＣで面接を受け、推薦していた
だきオーストラリア国立大学に２年間、修士の勉強に行き
ました。それがきっかけで、私自身、ロータリーのことを考
え始めたように思います。次女は、キャンベラで１番古いＲ
Ｃofキャンベラシティというクラブで２年間お世話になり
ました。そのクラブに次女と、とても気の合うメンバーがい
て、その方とは未だにお付き合いがあり、一昨年も高知へ
遊びにきて、楽しい時間を過ごしました。
　しかし、このキャンベラで１番古いクラブも、コロナの影
響でずっと集まりはないし、今年の末にクラブを閉じようと
いう結論が出たようです。我々が考えている以上にコロナ
の被害というのは、あちこちで出ているような気がします。
　高知に帰ってきて金星製紙という会社に入りました。
1998年、千頭さんから声をかけていただき、関パストガバ
ナーの紹介で高知ＲＣに入会しました。以来、楽しいロー
タリー生活を送っているつもりですが、では、ロータリーに
入会して自分の会社の経営に役立ったかどうか。結論は、
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役に立ちました。ロータリアンになると、何となく扱いも違う
し、仕事量も増え、調子良くなったなと感じています。しか
も、県外へも２回ほど卓話に出かけていき、会社の紹介も
できました。そうすると面白いもので、商売が増えました。
　当時は、日本全国のロータリアンの名簿があり、その中
に日本で１番の日用品雑貨の問屋があります。見ると大学
の同級生で札幌ＲＣの会長でした。私どもが原料を納め
て製品を作る。大人のおむつであったり、日用品雑貨だっ
たりするのですが、お客さんの物を取り扱ってくれるという
ことで、商売面からいくと、ロータリーは大変役に立ったと
思っています。
　次に、会社の経営の本質の部分、哲学みたいなところで
ロータリーは役に立ったかどうか。これは、何ともよく分か
りません。身内の話をして恐縮ですが、私の実家は奈半利
にある藤村製糸という会社で兄が社長をしています。100年
以上続いていて、経営者はずっとロータリアンでした。兄は
私よりはるかに上等の経営者であり、ロータリアンで、ロー
タリーの千種会に行っていました。３代前、２代前の社長で
あった２人のおじは、私たち子供を教育の場によく連れて
いきました。修養団の研修会、生長の家、玉川学園の創立
者・小原國芳の会にも連れて行かれました。
　兄もおじも、企業の経営には何か哲学が要ると思ってい
たのではないかと感じます。中小企業の経営には、そういっ
たものが要るのではないでしょうか。インターネットで有名な
ロータリアンを検索すると、松下幸之助と京セラの稲盛さん
しか出てきません。ユニクロもソフトバンクもホンダもトヨタ
も出てきません。中小企業には、どこか屋台骨というか根っ
こになる哲学のようなもの、芯になるようなものがないと難
しい。実業の方ではそんなふうに思います。それは探すの
は、各人、各会社、それぞれだろうと思います。
　75歳になって働いてお金をもらうことはなくなりました。

同時に、地域での奉仕活動が入ってまいりました。地区の
連合会、社会福祉協議会、小中学校の学校運営協議会、防
災委員、いわばボランティア、奉仕活動の仕事がどっと入っ
てきたのですが、これは、ロータリーと相通ずるものがあり
ます。みんなのためになるかどうかを考えないと、奉仕活動
は続きません。根っこの部分がないと続かないと思います。
　地元で仕事をするといろんな問題が出てきます。人口減
少、高齢化社会で認知症の方が出てくる。高知大学が、国
のプロジェクトで「認知症の発生メカニズムとその対策」を
行っています。この研究には対象者が必要で、私の地元で
約80名の年寄りが高知大学医学部の研究対象者になっ
ています。私もその対象者の１人で、クラブの会長をお引き
受けするとき先生に「１年間ほどもちますか」と聞くと「大
分、能力は落ちてきているけど、１年ぐらいなら良かろう」と
おっしゃっていただきましたので、会長を務めることができ
ました。
　地元では、耕作放棄地の問題があります。そこで、旭化
学に勤めていた元ロータリアンの方に、ＬＥＤを使って農
業ができないか。新しいハウスのアイデアはないかとか、中
村会員にはユリの栽培はどうか、あるいは中村ＲＣには三
原村のカゴメの工場のこと等々、いろんなところに相談に
行きました。これらもロータリアンであったお陰で、多くの
方々に相談ができたと思います。また、小中学校の教育環
境の問題に関しても、ロータリーの地域補助金制度がある
ことを教えていただきました。
　会社を辞めた後の８年間、75歳までは、ロータリーの仲
間の皆さんに助けてもらいながら地元の仕事をしてまいり
ました。
　結論として、私は「ロータリアンで良かった」と思ってい
ます。もう83歳ですので、あとどのくらいか分かりません
が、今後ともどうかよろしくお願いします。

● 横田前会長より安光会長と中澤幹事にロータリーバッジ、クラブ会員より花束を贈呈

● 幹 事 報 告
　本日例会終了後、臨時理事会を行います。

総数

　6月　9日

（-8）90 59 18 5 78％　6月30日

（-9）89 53 5 22 94％

　6月　2日 （-7）89 61 5 16 94％

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
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7月のお祝い
	 （会員誕生日） 山崎広一郎　　中島　和代　　宮地公美子　　久松　朋水
	 	 出来　輝喜　　中村　裕司　　南　　範子　　吉村　貴志
	 	 海治　勝彦　　関　　雅文　　小笠原晃男　　河野　弘訓　各会員
　	（配偶者誕生日） 小林　美樹　　出口真由美　　千代恵美子　　中村美津子
	 	 入交ひろこ　　森　　佳子　　出来　幸江　　井上　英子
	 	 森本　綾子　　野村　浩子　　西山　由理　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 櫻井　克年　　宮地公美子　各会員



昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　

Kochi Rotary Club

● 累 計 額  ［ 6 月 30 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金636,000 円 195,671 円
さんさん

ポリオ 募 金 355,600 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知中央RC　　7月　9日　出航夜間例会（城）	 高知西RC　　7月10日　第一夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC　　7月14日　年初夜間例会（旭）	 高知北RC　　7月20日　ロータリー休日（三）
	 高知ロイヤルRC　　7月21日　ロータリー休日（旭）	 高知北RC　　7月27日　前会長幹事慰労夜間例会（三）
	 高 知 R C　　8月11日　休会（盆休み）（三）	 高知ロイヤルRC　　8月11日　休会（盆休み）（旭）
	 高知東RC　　8月12日　休会（盆休み）（阪）	 高知南RC　　8月13日　休会（盆休み）（阪）
	 高知中央RC　　8月13日　休会（盆休み）（城）	 高知西RC　　8月14日　休会（盆休み）（三）
	 高知北RC　　8月17日　休会（盆休み）（三）	 高知北RC　　8月24日　創立記念夜間例会（三）
	 高知東RC　　8月26日　時間変更例会（阪）	 高知南RC　　8月27日　夜間例会（阪）
	 高知中央RC　　8月27日　夜間例会（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

臨時総会・各委員会計画発表②

東 　 邦 彦
（中村ＲＣ）

安光　保二
中澤　陽一

鎮西正一郎

入交　章二

安光会長、ご苦労様でした。野村ガバナー補佐、いろいろとお世話になりました。

気がつくと今日がＲＣ年度の最終日です。後半の直近３ヵ月は、コロナに振り回されてしまい、定例会開
催もままならず、とても消化不良気味のままですが、１年間、皆さまのご協力のお陰で何とか会長、幹事
の役目を終えることができたかな？と思います。本当にありがとうございました。
あっという間の15年間でしたが、大変お世話になりました。ありがとうございました。３３会では、オープ
ン参加でご一緒させていただくことを楽しみにしています。高知ロータリーのますますの発展を心からお
祈りしています。
誕生日のお祝いありがとうございます。毎年の話題で恐縮ですが、姉御と慕う中田由季さんとは、ちょう
ど１歳違い。由季姐さんは、かつてのＪＣでも先輩、このロータリーでも先輩。アゴで使われる覚悟です
が、わずか１歳私が年上ということでギリギリセーフ。とても優しくご指導くださっています。アラ還の私た
ち、これからもよろしくお願いします。

ニコニコ箱

● お 知 らせ
◎ 2019-2020年度 ガバナー事務所閉鎖 
6月末日をもって閉鎖。引き続き7月1日より9月末日頃まで直前ガバナー事務所として執務。

◎ 大洲ロータリークラブ例会変更 （2020-2021年度より）
＊第1、第3水曜日　点鐘18：30　例会場　ウエストリバーにし川
＊第2、第4水曜日　点鐘12：10　例会場　大洲市民会館2階第1会議室

◎ 松山南ロータリークラブ例会変更
例会曜日：木曜日→水曜日に変更
例会回数：月3回　点鐘12：30（第1週、第2週）点鐘18：30（第3週）
例 会 場：8月末まで…㈱松山三越8階サロンレストラン
　　　　　9月より……ANAクラウンプラザホテル松山
ビジターフィー：2,000円→2,500円に変更

◎ 高松グリーンロータリークラブ例会会場変更 （2020 年 7月1日〜2020 年12月31日の期間　改修工事の為）
変更前：ホテルマリンパレスさぬき→変更後：高松国際ホテル

◎ 須崎ロータリークラブ例会会場変更 （例会時間12：15 〜13：15　変更なし）
変更前：㈱けんかま2階会議室→変更後：喜楽（食事処）


